

Medieninformation 1/2013

Ihr Zeichen/Nachricht

Unser Zeichen

Bearbeitung

Datum

Dresden, 18.09.2013

Früh übt sich, wer gesunde Zähne haben will

Jährlich am 25. September findet der Tag der Zahngesundheit statt, der im Jahr 2013 unter dem Motto "Zähneputzen macht Schule" steht.

Ein ideales Thema für über 700 Zahnärzte und Jugendzahnärzte, die im Auftrag der Landesarbeitsgemeinschaft für Jugendzahnpflege des Freistaates Sachsen (LAGZ Sachsen e.V.) in über 3500 Kindereinrichtungen und Schulen unterwegs sind und mit gezielten Aktionen auf die Notwendigkeit von täglichen Mundhygienemaßnahmen in den Einrichtungen aufmerksam machen. Jährlich werden über 315.000 Kinder in Kindergärten und Schulen im Rahmen der zahnmedizinischen Gruppenprophylaxe betreut.

Regelmäßiges Zähneputzen ist in den meisten Kindergärten eine Selbstverständlichkeit! Den Einrichtungen, in denen noch nicht gemeinschaftlich geputzt wird, gilt es Hilfestellungen zu geben, damit die Zahngesundheitsförderung fester Bestandteil des Kitaalltags wird. Gerade im Kindergartenalter sind Kinder neugierig und aufgeschlossen, Neues zu erproben und zu lernen, auch was Gesundheitsthemen betrifft. Diese Entwicklungsfenster sollten nicht ungenutzt bleiben. So kann der diesjährige Tag der Zahngesundheit mit seinen Aktionen dazu beitragen, dass sich Kitas und Schulen intensiv mit dem Thema Mundgesundheit beschäftigen, damit das Zähneputzen überall ein tägliches Ritual wird.

Seit nunmehr über 20 Jahren leistet die LAGZ Sachsen Aufklärungsarbeit zu den Themen Mundhygiene, Zahnarztbesuch, Ernährung und Fluoridierung, um frühzeitig Zahnkaries zu verhindern. Wie die Ergebnisse zeigen, trägt diese Arbeit Früchte: die Karies geht weiter zurück! So haben im Freistaat 6/7-Jährige heute im Durchschnitt 1,89 erkrankte Milchzähne, im Jahr 2004 lag dieser Wert noch bei über zwei nicht mehr gesunden Milchzähnen. Waren im Jahr 1993 bei nur 21 Prozent der Schulanfänger alle Zähne gesund, haben heute schon über 58 Prozent kariesfreie Gebisse. Noch besser sehen die Ergebnisse bei den 12-Jährigen aus. Im Durchschnitt musste in dieser Altersgruppe weniger als ein Zahn zahnärztlich behandelt werden bzw. wurde als behandlungsbedürftig eingestuft. 72 % der 12-Jährigen haben naturgesunde Gebisse. Im Jahr 1994 hatten die 12-Jährigen noch mehr als drei erkrankte bleibende Zähne im Mund.

Weiterführende Informationen zu landesweiten Aktionen zum Tag der Zahngesundheit :
auf der Website der LAGZ: www.lagz-sachsen.de

Kontakt:
Landesarbeitsgemeinschaft für Jugendzahnpflege des Freistaates Sachsen e.V.
Schützenhöhe 11
01099 Dresden

Tel.0351/8066330

Email: Info@LAGZ-Sachsen.de